



Confrérie des chevaliers de l'omelette géante de Dumbea – Nouvelle-Calédonie

Adresse	Centre culturel de Koutio - Nimba rte territoriale 1 - BP._KO 1046 - 98830 Dumbéa								
Sites	https://www.omelettegeante.fr/dumbea								
Courriel									
Date de création	12/11/1990	Nombre de Membres	23	F	9	H	14	Nombre d'Adoubés	19
									
Grand Maître	Christian CHENOT		+687 854 824	@	crisrea.nc@gmail.com				
Grand Maître	Reine CHENOT		+687 771 845	@	reinetenc@gmail.com				
Grand Maître	Michel CINCA		+687 773 249	@	cincamichel@gmail.com				
Grand Maître	Frédéric POTRON		+687 792 039	@	ckrfred@lagoon.nc				

Historique

C'est en 1984, sous une pluie battante, que se tient pour la première fois cet événement en Nouvelle-Calédonie. Une Calédonienne eût connaissance de l'Omelette Pascale de Bessières et voulu que, dans son pays, tous puissent se rassembler autour de la poêle géante. Elle en parle au Maire de l'époque, qui assiste à une fête pascale de Bessières, lors d'un de ses voyages en Métropole. Conquis, il importe le principe de cette animation fraternelle en Nouvelle-Calédonie.

Chaque année, et ce depuis plus de quarante ans, la Confrérie des Chevaliers de l'Omelette Géante de Dumbéa, participe activement à la fête de la ville qui se déroule sur le site du Parc Fayard, le dernier week-end du mois d'avril.

Dans le cadre des festivités, le dimanche matin, une omelette géante est réalisée.

Des milliers d'oeufs sont cassés et cuits, dans une poêle de trois mètres cinquante de diamètre, agrémentés avec du saucisson de cerf, des oignons verts, du sel, du poivre ... Des pains géants sont confectionnés, spécialement, pour l'événement.

Onctueuse et savoureuse l'omelette est servie, gratuitement, dans des barquettes à des milliers de spectateurs venus de tous horizons.

La confrérie des Chevaliers de l'Omelette Géante de Dumbéa exporte son savoir-faire à toutes les communes du territoire.

L'omelette Géante a été confectionnée à :

- Lifou en l'an 2000, 2004, 2016 et 2019
- Thio en 2004
- Tiébaghi en 2014
- Poum en l'an 2018 et 2019
- Koumac en 2023

Également, elle étend son action à toute la zone du pacifique. En effet, cela fait deux chapitres que la confrérie de Dumbéa réalise une omelette dans le cadre de la fête de l'orange à Punaauia.

L'Omelette Géante rassemble, elle est un symbole puissant du partage, de l'amitié, symbolisant la paix, le dépassement des différences culturelles ethniques et sociales, le rapprochement entre les communautés.

Produits et Traditions

Produits : OEufs (production locale), saucissons de cerfs, oignons verts, sel, poivre, huile.

Traditions : C'est dans la grandeur des folies avec l'amitié en plus, que cette tradition se perpétue au fil des ans et ce, grâce aux dévouements des Grands Maitres, Chevaliers, Ecuyers, Marmitons et Membres qui s'affairent autour de la poêle, armés de grandes rames pour touiller les 9 600 oeufs qui sont offerts de la main à la main aux fidèles visiteurs.

Vos Chapitres	Fête de la ville	Lieu	Dumbéa
	Fête de L'orange	Lieu	Tahiti
Vos Manifestations	Foires et marchés	Lieu	Communes de la Nouvelle-Calédonie
	Rencontres entre Confréries	Lieu	A travers le monde
Fonction Nom et Prénom			Date 10/07/2023

Président : Bruno CARNEZ - bruno.carnez@wanadoo.fr - 0033 (0)6 86 00 46 69 - 0033 (0)5 58 57 20 70

Secrétaire : Manolo ALCAYAGA GOIKOETXEA - manoloalcayaga@hotmail.com - 0033 (0)6 86 23 58 51 - 0033 (0)5 59 20 66 92

Vous pouvez joindre à cette fiche, une page ou deux et autres documents pour compléter vos informations